



Nuestro grito salvador, inmutable e imperial: ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

El Japón reconoce el Gobierno del General Franco

Después de un impetuoso avance, nuestras vanguardias quedan a 400 metros de Amorabieta

Hacia la España Una

El refugio de la inteligencia puesta al servicio de la Patria

TAREA DE HOY

Ha sonado, para cuantos formamos en Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., el momento de concretar en hechos, uno de nuestros gritos.

España está en vísperas de lograrse Una, acabando con los separatismos. Pero también otra unidad apremia, como quería el Ausente: unidad de cuanto valioso, aunque diverso, pudo existir antes, y perdura ahora.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. está llamada a cumplir esta tarea, como hermano mayor, a quien dirige con paternal apoyo, Franco.

Ni una palabra más. Entreguémonos hoy a esta labor y comencemos haciendo justicia a un grupo: el de "Acción Española".

PALABRAS DE FRANCO

Esta es la ocasión. En Burgos se acaba de publicar una "Antología" de la revista. Se ha cribado la semilla más granada y prometedora. La España Una adquiere honor y volumen acudiendo a estas páginas y considerando como propios sus valores.

El jefe de Estado ha escrito, para la obra, estas palabras: "Acción Española", fiel a su título, representó en el transcurso de los últimos años el refugio donde encontraron asilo los esforzados paladines de la inteligencia puesta al servicio de la Patria.

Es el martirologio nacional, la sangre de aquellos pensadores y sus gestas heroicas hicieron más vigoroso el marcial grito de "Santiago y Cierra España".

Los editores de este formidable tomo dicen algo más. Hacen público el detalle de que el Generalísimo figuraba como suscriptor de "Acción Española" desde el primer número.

JOSE ANTONIO Y "ACCION ESPAÑOLA"

Dedican en el prólogo ("Vox clamantis in deserto") estas líneas a Falange: "Durante cinco años hemos estado predicando la verdad de España por encima de los intereses de grupos y partidos. Para todo cuanto descubríamos de verdad

católica y española estuvieron pronto nuestro aplauso y abiertas nuestras páginas. Con el mismo alborozo acogimos la fundación de Falange Española, y haciendo una excepción, reproducimos íntegro, en noviembre de 1933, el discurso de José Antonio Primo de Rivera, en el mitin del domingo último de aquel octubre, cuyas palabras, una por una, hacemos nuestras".

Aquel discurso, en la referida "Antología", se reproduce íntegro, no sin que emocionantes palabras salgan al paso del lector, poniendo de relieve la importancia y significación del recuerdo. Dicen así:

"Con piedra blanca ha señalado "Acción Española" este día 29 de octubre de 1933. Fue un día en que nos trajeron la voz de España—que parecía perdida entre las voces de los españoles—tres mozos de recia contextura: Alfonso García Valdecasas, cultura y cora-

zón; Julio Ruiz de Alda, corazón e inteligencia al servicio de la acción; José Antonio Primo de Rivera, inteligencia y cultura y corazón y brazo.

Dios nos conserve la ilusión que dejaron prendida al borde de nuestro camino, y que cordialmente queremos compartir con nuestros lectores!

Hubiéramos querido ofrecerles los tres discursos íntegros, pero lo han impedido dificultades de orden material.

Damos a continuación el texto taquigráfico del pronunciado por José Antonio Primo de Rivera, en el que —como en el magnífico también de Valdecasas, como en el sobrio y conciso de Ruiz de Alda—quedan claramente marcadas las características del movimiento.

(Continúa en la página 8)

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

El Generalísimo ha recibido un telegrama de las fuerzas militares de Marruecos

El delegado del Gran Visir, Abd-el-Kader, acompaña a uno de todas las autoridades indígenas de la región oriental, me visitó hoy con el fin de mostrar su adhesión, así como la de la totalidad de los indígenas al Generalísimo Franco y a la noble causa que defiende, encargándome lo hiciera llegar así a su conocimiento personal a las autoridades y al pueblo español por los entusiastas recibimientos y atenciones y deferencias que con él tuvieron en su recorrido por toda España liberada al visitar los hospitales, donde encontré perfectamente atendidos a los heridos indígenas, que me honro en elevar a V. E. para su conocimiento.

España no tolerará transgresiones en la Justicia social

El Caudillo mantiene todas las leyes justas

Nota del secretario político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Dedicado este Secretariado Político a una labor inicial de acoplamiento cuyos frutos irá recogiendo el Movimiento con la rapidez posible, en sucesivas declaraciones; ante la posibilidad de torpes y condenables intentos de falseamiento de nuestra doctrina Nacional-Sindicalista, cuyos 26 puntos han sido claramente declarados norma programática del nuevo Estado por el Generalísimo Franco, nuestro Jefe Nacional, manifestamos claramente que ni uno solo de aquellos puntos será olvidado, ni torcidamente interpretado. Y mucho menos aquellos que darán al país una deseada justicia social, que estimamos indispensable con toda la intensidad de nuestro espíritu revolucionario, en cuanto se refiere a las cuestiones de trabajo, y más especialmente a las relaciones entre patronos y obreros.

En esta materia, nuestras normas habrán de seguirse inflexiblemente. Y para ello, ordenamos a todos los camaradas y afiliados y con mayor calor a los delegados sindicales, tanto provinciales como locales, que, sin

esperar a que las denuncias de los interesados lleguen a producirse, planteen ante las autoridades competentes cuantas infracciones conozcan o averigüen, de cualquier clase que sea, permaneciendo en contacto con dichas autoridades para lograr la rápida y justa sanción de los infractores, dando cuenta a este Secretariado Político, por conducto jerárquico dentro de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de las resistencias que encuentren para hacer efectivo el cumplimiento de las bases de trabajo, reiterada y oficialmente ordenado por el Jefe del Estado.

Recordamos que es deseo y firme propósito del Jefe mantener cuantas mejoras hayan sido lícitamente logradas por los obreros, y que por ello estamos todos obligados a colaborar en tales deseos y propósitos. Y no se olvide que de la recíproca penetración y disciplina de patronos y obreros se obtendrán mutuas ventajas, con beneficio para la Patria, por el pan de sus hijos y por la justicia.

Por los cerros de Toledo, que ya son también de España

Por JUAN DE MATA

La ocasión

Es poco más del medio día, y el sol splende magnífico entre el restallar cercano de los cañones.

La Plaza de Zocodover tiene la pesadez de todos los días a estas horas, y la oportunidad se me brinda propicia cuando menos la esperaba.

Es el amigo que sirve en el Parque de Automovilismo, que pasa conduciendo un gran ca-

mión. En él lleva una pieza de artillería.

--¿Vas al frente?

--Sí; ¿te vienes?

Me deben estar aguardando para comer, pero no sé resistirme a la invitación, por lo que para mí tiene de sugestiva, y acepto.

En marcha

Damos la vuelta a la plaza para tomar la salida, y descende-

mos por la calle de las Armas.

Al salir de Visagra, viramos a la izquierda; en seguida, nos pisemos bajo un bosquecillo de acacias.

Pasamos el Puente de San Martín, por el que no lo habíamos hecho aún después del dominio rojo.

El Tajo discurre lento con su monótono rumor de siempre, que se nos antoja más agradable ahora.

Pasado el Puente, dejamos el coche a la sombra, y nos apeamos para esperar al que nos ha de indicar el sitio de destino de la pieza que llevamos.

Desde allí contemplamos un instante la Vega. El Baño de la Cava vive el mismo silente aspecto de meditación que siempre.

La Ermita del Cristo de la Vega muestra sus tapias con vallos mechones de vegetación sal-

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 17 de mayo de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Ligeros directos.

Frente de Vizcaya.—Continuó el avance de nuestras tropas, ocupándose Echano, Epalza, Iguacha, Arrinda, Tudogitia y Ermita de San Miguel. El enemigo fué castigadísimo, abandonando gran cantidad de muertos y cogiendo 50 prisioneros. Se pasaron 80 milicianos con armamento. Es muy grande el material recogido al enemigo. Las avanzadas de nuestras tropas han sido situadas a 400 metros de Amorabieta.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Se presentaron 26 milicianos y dos mujeres.

Frente de León.—En una escaramuza sostenida con el enemigo en el sector de Boyar, se han cogido 45 muertos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soría.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—Sin novedad, contritiroeos.

Salamanca 17 de mayo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

vaje a su alrededor. El monumento al Sagrado Corazón de Jesús, mutilado y roto, presenta intacta la filigrana hispanoárabe de su mudéjarismo, como un símbolo espiritual del momento presente de Toledo y de España. Y al fondo, el follaje tupido de los jardines de la Fábrica.

En la venta, descansando

Para entretener mejor la espera, entramos en la venta de al lado.

En su interior, un grupo de falangistas de la Bandera de Castilla departe amigablemente con varios Legionarios. Todos ellos aprovechan unas horas de merecido descanso. Les saludamos y nos acogen con simpatía. Sus camisas sucias y terrosas nos dicen de la lucha de ayer en el frente.

Cuando tratamos de pedir algo que beber, nos invitan.

Aceptamos a hacerlo con ellos y es imposible negarse.

Charlamos largamente sobre los incidentes de las operaciones del día anterior.

El lunes, tras de los carros

Nos hablan de la posición que unos y otros defendían durante el ataque, y de la dureza de éste.

--Son unos cobardes--dicen, refiriéndose a los rojos--; atacaron con muchos tanques, y a

(Continúa en la página 3)

El Japón ha reconocido al Gobierno de Franco

Salamanca (E. I. A. R.).—El Japón ha reconocido el Gobierno del General Franco y se espera la llegada de una misión diplomática y comercial japonesa en la España Nacional.